schöpfte in einer Kelle eine Portion des kochenden Fettes und goß es den Wilden über die nackten Leiber, welche, von Brandblasen bedeckt, schreiend heraus= sprangen.

Andere sehen wollend, was die Ursache des Geschreies sei, eilten herzu und wurden in gleich verbindlicher Weise empfangen von dem tapferen Schwarzen.

Einige dreißig so Getroffene sprangen über Bord und suchten schwimmend ihre Kähne zu erreichen, indessen waren die Matrosen auch zu den Waffen gestommen und schossen aus den Lücken nach den auf dem Verdecke Befindlichen, die denn auch so schief als möglich davon eilten, so daß das Schiff plötzlich von seinen Eroberern befreit wurde.

Was hier so glücklich ablief, konnte ein andermal übel genug endigen und da dieses Ereigniß in die neueste Zeit fällt, so ist es besser, wir geben uns keiner Täuschung hin über die bodenlose Liebenswürdigkeit der Peliu-Insulaner.

Vierunddreißigstes Kapitel.

Die Peliu-Inseln. Bericht des Kapitains Wilson über den Schiffbruch der Antilope und über die Einwohner der Inseln.

Diese ernste Mahnung zerstörte allerdings meine schönen Träume. Durch den Ausenthalt auf den Philippinen und Mariannen war ich versührt worden zu glauben, die Regionen, die ich nun zu besuchen hatte, seien von ähnlichen Menschen bewohnt, von Menschen, liebenswürdig, gastsrei und wenig oder gar nicht gefährlich. Es mußte dem doch nicht so sein, der Kapitain war kein Mensch, der schwärzer malte, als nöthig. Um indessen mich selbst noch ein wenig zu trösten, vergegenwärtigte ich mir nochmals das, was ich wußte über den Schissebruch der Antilope, einem Packetboot von 300 Tons, welches unter den Beschlen von Heinrich Wilson und mit 34 Engländern und 16 Chinesen bemannt am 21. Juli 1783 Makao verlassen hatte.

Am 10. August in der Nacht erfaßte ein furchtbarer Sturm das Schiff, zerbrach seine Masten, schwemmte seine Verdecke fort, dazu wurde es auf ein Riff geworfen, es erlitt einen vollkommenen Schiffbruch, die Matrosen retteten sich auf den Booten und am nächsten Morgen sah man in Entsernung mehrerer Meilen einige Inseln, wohin die Schaluppen abgesendet wurden, während die übrige Mannschaft aus den Trümmern der Antilope ein Floß zusammenzusetzen versuchte, um mittelst desselben die Vorräthe zu bergen.

Die Boote landeten in einem kleinen Hafen, welcher für sie vollkommen sicher war, luden die Gegenstände aus, womit sie beladen worden, ließen sie